

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 22 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Reactivará UAEM turno vespertino en "Prepa 2"

Nacional: Aprueban diputados Ley General de Educación

SALUD

Estatal: PC Municipal descarta daños en edificios

Nacional: México no está entre los 12 países que redujeron a la mitad el hambre: FAO

Internacional: Crisis nuclear se agrava en Japón

ECONOMÍA

Estatal: Impulsan mejoras para los jornaleros agrícolas

Nacional: Anuncia Peña inversión de la IP por 8 mil 631 mdd en turismo

POLÍTICA

Estatal: Acepta Messeguer que Preparatoria 2 se ubica dentro de una zona insegura

Nacional: Impulsarán gobernadores de "izquierda" debate nacional sobre reforma energética

Internacional: Sentencian a Manning a 35 años de cárcel; pedirá indulto a Obama

EDUCACIÓN

Estatal:

Reactivará UAEM turno vespertino en "Prepa 2

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que el turno vespertino de la Preparatoria 2 podría reactivar sus actividades en los próximos meses en el ámbito formal o informal, "porque nosotros creemos que la universidad debe contribuir con programas educativos a abatir el rezago y contrarrestar de esta forma los índices de violencia y delincuencia de la zona". Aclaró que no existe ningún otro plantel de la UAEM que pudiera estar en las mismas circunstancias que la Preparatoria Vespertina 2, lo que significa que todos los planteles ya tienen su matrícula aceptable y están trabajando en el arranque del ciclo escolar de forma adecuada. Sobre lo que ocurrió en la Preparatoria 2, de la colonia Alta Vista, explicó que debido a que hubo un descenso en la matrícula es que se tomó la decisión de cerrar el turno vespertino, ya que no se llegó ni siquiera a los 50 estudiantes, además de que el costo por cada alumno es de casi 60 mil pesos, lo cual hace inviable sostener una escuela en esas condiciones.

El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.5, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

Daños en edificios de la UAEM por sismo

El sismo de 6.1 que se registró ayer en México ocasionó fallas en las estructuras de la Facultad de Medicina de la UAEM, así como de la nueva sede de la escuela de Ciencias del Deporte que se abrió en Ocotepéc, por lo que de inmediato se giraron instrucciones a la Secretaría de Obras para atender esta situación, lo que por ningún motivo representó un riesgo para la comunidad estudiantil ni docente. Arturo Alarcón, director de Seguridad Universitaria, expuso que debido a que la afluencia de estudiantes, al filo de las 7:38 horas en que se registró el sismo, era muy alta, es que se tuvo que desalojar todas las unidades académicas de acuerdo con los protocolos de seguridad que se tienen que seguir. Indicó que una vez que sonó la alerta sísmica, personal de Protección Civil de la UAEM inició la revisión de cada una de las estructuras de la Casa de Estudios registrando daños menores en la Facultad de Medicina donde nuevamente se suscitó lo mismo que había estado ocurriendo anteriormente con la estructura algunas fallas estructurales.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

Fue la inseguridad, causa del cierre parcial

Un grupo de estudiantes de la Prepa Dos negó que el cierre del turno vespertino sea consecuencia de bajo nivel académico. "La inseguridad y la violencia fue el motivo, no pueden inventar otras cosas", señalaron jóvenes que pidieron el anonimato. Entrevistados en el zócalo de Cuernavaca, donde andaban deambulando, ya que no iban a solicitar alguna reunión con funcionarios estatales, los estudiantes lamentaron el cierre de su plantel educativo. Ante la presencia de los reporteros, los jóvenes advirtieron que hablarían siempre y cuando se evitara dar a conocer su identidad, para no sufrir represalias. En primer lugar reconocieron que este miércoles se presentaron al turno matutino, pero solo estuvieron dos horas, ya que se les informó que aún están organizando los grupos y las horas de clase. También explicaron que desde hace días había rumores sobre el cierre de la Prepa, "hasta que finalmente encontramos un letrado en la puerta donde se nos comunicaba que ya no habría turno vespertino". Consideraron que esto lesiona gravemente sus derechos, porque "muchos de nuestros compañeros estudiaban en la tarde porque en las mañanas trabajan, y ahora ya no podrán ir a la escuela". También reclamaron a la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), porque no ha dicho nada del cierre del turno vespertino, a pesar de afectar a cientos de jóvenes, no solo a los que ya estaban estudiando, sino a las generaciones futuras. "Nos dejaron solos, nadie se acercó para ayudarnos, estamos decepcionados, y más cuando dicen que es por mala calidad académica, cuando bien saben que es por la inseguridad.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas)

Destaca rector divulgación científica en la Universidad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se encuentra dentro de las instituciones con más artículos publicados en temas de biotecnología en América Latina y la cuarta en impacto científico a nivel nacional, lo que refleja el trabajo de una revista de carácter científico como lo es "Inventio". Lo anterior lo aseguró el rector en el marco de la presentación del número 18 de la revista "Inventio, la génesis de la cultura en Morelos", a cargo de Lydia Elizalde Valdés, directora General de Publicaciones, acompañada de Enrique Cattaneo, director de la Facultad de Artes y Gloria Moreno, investigadora del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO), en una ceremonia realizada en la Sala de Rectores de esta casa de estudios. Sobre el tema, Vera Jiménez agregó que esta revista se encuentra registrada desde 2012 en el índice de revistas mexicanas de divulgación científica y tecnológica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y en el directorio de Latindex. Además, Vera Jiménez comentó que en la Carta Editorial de este número 18, los

artículos que se publican de divulgación científica, son el resultado de las políticas universitarias de investigación que se realizan en la máxima casa de estudios de Morelos.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción),

Presentan número 18 de la revista Inventio

El día de ayer en la Sala de Rectores de la UAEM se realizó una ceremonia en la que se presentó el número 18 de la revista "Inventio, la génesis de la cultura en Morelos", dirigida por Lydia Elizalde Valdés, directora General de Publicaciones. En el evento se contó con la presencia de Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, Enrique Cattaneo, director de la Facultad de Artes y Gloria Moreno, investigadora del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO), quienes dieron importantes detalles de la publicación. En su intervención Alejandro Vera dijo que la UAEM se encuentra dentro de las universidades con más artículos publicados en temas de biotecnología en América Latina y la cuarta en impacto científico a nivel nacional, lo que refleja el trabajo de una revista de carácter científico como lo es Inventio. Asimismo que "los contenidos de la revista reflejan un proyecto de universidad pública incluyente, que asume la responsabilidad de ampliar su acción educativa con calidad y pertinencia social", sostiene Alejandro Vera en su editorial.

El Regional del Sur, p.24, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

Venados-Rugby quieren ser los mejores de Morelos

Luego de su victoria ante Chinelos en el segundo partido de pretemporada, el equipo de rugby de la máxima casa de estudios, continúan alistándose para el arranque del torneo de esta disciplina. Desde las siete de la noche, los jugadores se reúnen en la cancha de fútbol de la UAEM para seguir con sus entrenamientos diarios, en los que tocan diversos puntos, como lo son el ruck: formación en la que se disputa la pelota; sin embargo, cuando es ejecutada en serie, también se convierte en una herramienta ofensiva. Y el maul es una formación esencialmente ofensiva que generalmente va en busca de un try. La noche del pasado martes, los chicos se enfocaron más sus técnicas de bloqueo a los que forman el park (delantera) de la primera línea, quienes son los que tratan de llevar el balón a su lado y están listos para el choque. Con este tipo de preparación los Venados-Rugby se aseguran de que ningún jugador del equipo contrario logre pasar su barrera en el terreno de juego. Cabe señalar que estos chicos son entrenados por un extranjero, el cual conoce detalladamente cada uno de los movimientos a realizarse en el juego.

El Regional del Sur, p.23, (Redacción)

Inicia cátedra Rosario Castellanos en la UAEM

"Hoy la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, una institución educativa socialmente responsable, tiene entre sus restos estratégicos el desarrollo de programas de equidad de género y de participación de la mujer en el logro de sus objetivos institucionales", afirmó el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, al inaugurar la cátedra Rosario Castellanos en el auditorio Emiliano Zapata del campus Chamilpa de la UAEM. Vera Jiménez aseguró que en la UAEM se ha procurado la participación e integración de valiosas universitarias en condiciones de equidad como parte fundamental de la gestión universitaria, la docencia y la investigación, así como entre las jóvenes estudiantes, quienes hoy impulsan el devenir histórico incluyente y comprometido de las instituciones públicas de educación superior. Al inaugurar estos trabajos de la cátedra Rosario Castellanos recuperamos una memoria colectiva del México que vivió intensamente la mujer universal que hoy nos convoca. Al hacerlo así abordamos una pregunta que se hacía así misma esta gran autora cito: "¿Rosario Castellanos será recordada cuando ya no esté en este mundo?" pues bien, desde esta casa de estudios respondemos que no sólo es justamente recordada sino, más aun, vivida como una presencia constante, fluida como lo es su propia y fecunda obra, expresó.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes) y **Milenio Diario**, p.15, (Redacción).

Acredita la Facultad de Enfermería calidad educativa

La Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue acreditada por el Consejo Mexicano para la Acreditación de Enfermería (Comace) en un periodo que comprende del 27 de junio del 2013 al 26 de junio del 2018, debido a que cumplió con los requisitos de calidad educativa, informó Lucila Hernández Reyes, directora de esta unidad académica. Indicó que la acreditación dio tras haber cumplido con el material, los métodos, así como en los procedimientos utilizados en la evaluación externa a nivel nacional de los programas de enseñanza, por lo que representa un orgullo y una responsabilidad. Lucila Hernández agregó que ahora el reto es consolidar su programa de calidad y la mejora en su plan de estudios tras los indicadores que alcanzaron. La acreditación es una herramienta empleada para orientar la calidad de los procesos de formación de profesionales, por lo que la Facultad de Enfermería de la UAEM forman parte del selecto grupo de instituciones que lograron el reconocimiento público a los programas de formación de licenciatura, que cumplieron con un determinado número de estándares de calidad propuestos por la comunidad profesional de la enfermería mexicana.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Nacional:

Aprueban diputados Ley General de Educación

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 374 votos a favor, 84 en contra y una abstención la Ley General de Educación que plantea que las autoridades educativas implementen mecanismos para regular las cuotas voluntarias en las escuelas. También establece que, en ningún caso, se podrá condicionar la inscripción, el acceso a la escuela, aplicación de evaluaciones o exámenes, entrega de documentación a los educandos o afectar, en cualquier sentido, la igualdad en el trato a los alumnos, al pago de contraprestación alguna.

Milenio, (Israel Navarro y Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd9b1dc95dc79883681a4901bc1c2b8d>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777590.html>

La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño),

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/08/22/1944513-aprueban-diputados-la-reforma-a-la-ley-general-de-educacion>

El Universal, (Horacio Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/avalan-diputados-en-lo-general-reforma-a-la-ley-educativa-944316.html>

Miles de maestros impiden que diputados sesionen en San Lázaro

Miles de maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) cercaron la Cámara de Diputados en rechazo a la aprobación de las leyes secundarias de la reforma educativa, e impidieron que el periodo extraordinario de sesiones del Congreso se instalara en esa sede, lo que obligó a los legisladores a trasladar el inicio de los trabajos al Senado y de ahí continuar el proceso parlamentario de los diputados en el Centro Banamex.

La Jornada, p.3, (Laura Poy y Arturo Jiménez).

En respuesta al paro en Oaxaca padres toman secundaria

Padres de familia de la secundaria técnica 84 de esta localidad tomaron el plantel y anunciaron que junto con profesores que contratarán, impartirán clases a partir de este jueves a los más de mil alumnos de los turnos matutino y vespertino, en respuesta al paro de los profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), que ayer cumplieron tres días de efectuar movilizaciones en la ciudad de México en contra de la reforma educativa y sus leyes complementarias.

La Jornada, p.37, (Jorge A. Pérez Alfonso),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777419.html>

Milenio, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044adde9a80>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/oaxaca-paro-maestros-padres-944211.html>

En Totolapan, 45 planteles cerrados por inseguridad

La secretaria de Educación de Guerrero, Silvia Romero Suárez, informó que al menos 45 escuelas de San Miguel Totolapan no empezaron clases el lunes pasado por la violencia y la inseguridad; los maestros solicitaron custodia de policías municipales para llegar a los poblados. El 19 de agosto la funcionaria dijo desconocer la cifra de las escuelas y alumnos afectados. Este miércoles, en conferencia de prensa, reconoció que 45 escuelas de la sierra de San Miguel Totolapan no tuvieron actividades, en perjuicio de más de 2 mil 600 niños.

La Jornada, p.29, (Sergio Ocampo Arista).

Normalistas retuvieron autobuses y tomaron casetas; cumplen tres días en paro

En su segundo día de movilizaciones en Oaxaca, estudiantes normalistas retuvieron autobuses del servicio de transporte urbano y tomaron casetas a fin de mostrar su respaldo a los profesores de la Sección 22 del SNTE, que este miércoles cumplen tres días en paro de labores. Estas actividades, de acuerdo a los manifestantes, las realizan en apoyo a los maestros de la Sección 22 que se encuentran en paro de labores y se movilizan en la capital del país a fin de protestar por las reformas educativa y laboral.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777568.html>

Positiva, la reunión con Chuayffet por la claridad de nuestra petición: Anuies

En la reunión que sostuvo la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) con el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, el pasado martes, se dio un balance positivo, ya que hubo claridad en la petición de los rectores sobre la importancia de un cambio estructural en el financiamiento a la educación superior pública y la unidad que muestra la Anuies en este momento, consideraron asistentes al encuentro. Entre las solicitudes también está que se hagan

modificaciones reglamentarias a efecto de que los recursos extraordinarios no lleguen a los gobiernos de los estados, sino directamente a las universidades.

La Jornada, p.35, (Ariane Díaz).

Niegan entrega de libros a maestros de la Sección 59 del SNTE

El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) negó tajantemente toda posibilidad de que los 40 mil alumnos que atienden maestros de la Sección 59 del SNTE, reciban sus dotaciones de libros de texto gratuitos, a pesar de que ésta sección está trabajando desde el pasado lunes en el ciclo escolar 2013-2014. El dirigente de este sector denunció que encima de su postura retrógrada de no entregar la documentación oficial, se le suma la negativa de la entrega de los libros de texto gratuitos; “es aberrante, creo que la educación es un derecho consagrado en la Constitución Mexicana y por lo tanto debería de tomarse con toda la seriedad del caso, si el señor director sirve a dos amos, que se defina, nosotros no estamos perdiendo el tiempo”, expuso.

La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777567.html>

Ofrece el rector Vega y León incrementar matrícula en la UAM

Al tomar posesión oficial como rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Salvador Vega y León se comprometió a incrementar la matrícula durante su periodo (2013-2017) en 20 mil lugares, hasta llegar a 65 mil espacios en sus cinco unidades, principalmente en Lerma y Cuajimalpa. En la actualidad la UAM atiende a 45 mil alumnos de licenciatura y posgrado. En la ceremonia efectuada en la rectoría general, Vega y León sostuvo que para ello habrá que establecer la ingeniería financiera que permita la creación de nuevas plazas docentes y contar a su vez con los espacios físicos indispensables. En el caso de los posgrados, detalló, la matrícula puede ampliarse de 3 mil 400 a 5 mil estudiantes.

La Jornada, p.35, (Ariane Díaz),

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777475.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044adc62d27>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/nuevo-rector-de-la-uam-promete-crear-20-mil-lugares-8610.html>

UNAM obtiene segundo lugar en Robocup 2013

Alumnos de las preparatorias seis y ocho de la Universidad Nacional Autónoma de México ganaron el segundo lugar en la competencia internacional de robótica RoboCup 2013, que se llevó a cabo en la provincia de Eindhoven, Holanda. Los jóvenes ganadores pertenecen a la primera generación del Taller de Robótica, de la Escuela Nacional Preparatoria y participaron bajo el nombre de equipo CoyoSpace, destacando entre dos mil 500 participantes de distintos grados académicos provenientes de más de 40 naciones. Los universitarios lograron el segundo lugar en la rama Junior por Equipos de la categoría CoSpace Rescue, detalló Sergio López Luna, que imparte matemáticas en el plantel 8 y quien acompañó a los jóvenes en la competencia.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/unam-obtiene-segundo-lugar-en-robocup-2013-8611.html>

SALUD

Estatal:

PC Municipal descarta daños en edificios

La Dirección General de Protección Civil (PC) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de Cuernavaca, reportaron saldo blanco por el sismo de 6.0 grados en escala de Richter y sus réplicas, ocurridos la mañana de ayer, con epicentro en San Marcos, Guerrero. El titular de PC, Marco Antonio Manzo Godínez, dio a conocer que la única afectación reportada fueron la caída de una barda en el poblado de Ocotepec.

Diario de Morelos, p.5, (Rogelio Ortega) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Omar Ocampo).

Nacional:

México no está entre los 12 países que redujeron a la mitad el hambre: FAO

A dos años de la fecha límite para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), 12 países de América Latina y el Caribe cumplieron la meta de reducir a la mitad el porcentaje de personas que padecen hambre y México no está entre ellos, señaló la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En el boletín trimestral de la Seguridad Alimentaria de la FAO, difundido ayer, precisa que esos países son Brasil, Chile, Cuba, Honduras, Guyana, Nicaragua, Panamá, Perú, República Dominicana, San Vicente y las Granadinas, Uruguay y Venezuela, los cuales se ubican entre los 38 reconocidos a escala mundial por haber cumplido con esa meta. Pese a esto, apunta, es importante recalcar

que aún hay 49 millones de personas que padecen hambre en la región y que merecen atención y acciones urgentes, como las que actualmente se están llevando a cabo. Agrega que en toda la región se puede observar un renovado compromiso político con la erradicación del hambre, y menciona el caso de México, donde el gobierno federal lanzó la Cruzada Contra el Hambre.

La Jornada, p. 37, (Angélica Enciso L.), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/22/sociedad/037n2soc>

Van 9 muertos por fuga de amoníaco en Oaxaca

Se elevó a nueve el número de víctimas fatales que dejó la fuga de amoníaco en un ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el estado de Oaxaca el pasado martes. También suman 40 personas las que resultaron intoxicadas, informaron este miércoles fuentes oficiales del estado, donde otras mil 500 personas debieron ser desalojadas. De acuerdo con información de Pemex el percance ocurrió la tarde del martes cuando trabajadores de la empresa Cuadro Rojo realizaban obras para la ampliación de la carretera Transmexicana a la altura del kilómetro 208+600 y golpearon con su retroexcavadora el ducto de Pemex, informó la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE) de Oaxaca. Esta vía comunica a los puertos de Salina Cruz, en Oaxaca, y Coatzacoalcos en Veracruz. Sin embargo, alrededor de las 18 horas la PGJE informó que en la zona que ocurrió la fuga del químico localizaron dos cuerpos más, los cuales señalaron podrían pertenecer a dos personas que la noche del martes fueron reportadas como desaparecidas, por segunda ocasión los elementos de la Procuraduría ingresaron al lugar para el rescate de los mismos. El siniestro ocurrió entre las comunidades de Chivaniza y Campo Nuevo aproximadamente a las 14:30 horas del martes. El director del Instituto Estatal de Protección Civil, Manuel Maza Sánchez reportó que luego de realizar peritajes en métrica ambiental y explosividad se determinó que las personas desalojadas podrían regresar a sus hogares. Entre las víctimas están: Horacio Zárate Villalobos, Juan José Nava Orozco, Rafael Domínguez Cruz, Rafael Iván Rodríguez Reyes, Alfredo Rodas Rivera y Gustavo Nieto Sánchez.

La Jornada, p. 27, (Jorge A. Pérez Alfonso), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/22/economia/027n2eco>

Dañan temblores 483 viviendas, 44 escuelas y 11 hospitales en Guerrero

Ocho lesionados; suspenden clases en tres municipios y solicitan declarar emergencia. Reportan estragos en cinco localidades y derrumbes en carreteras. Trasladan a pacientes del ISSSTE, el IMSS y de un centro de salud. Este año, 536 movimientos telúricos en el estado. Un sismo de seis grados Richter, ocurrido a las 7:38 horas de este día, provocó daños estructurales en viviendas y edificios públicos, entre ellos escuelas y hospitales de Acapulco, Chilpancingo y San Marcos. El gobierno suspendió clases en esos municipios para evaluar los estragos y el Ejército reubicó a decenas de pacientes de varios nosocomios. Protección Civil estatal reportó ocho personas lesionadas, todas en Acapulco, además de daños en 438 viviendas, 44 escuelas, 11 hospitales, nueve edificios públicos y tiendas departamentales y una iglesia en ese puerto, además de Chilpancingo, San Marcos, Coyuca de Benítez, Zumpango y Florencio Villarreal. El Ejército evacuó el hospital Donato G. Alarcón de Ciudad Renacimiento, en la periferia de Acapulco. Los 40 pacientes fueron llevados al viejo hospital, en una zona adjunta. Este año han ocurrido 536 sismos en Guerrero.

La Jornada, p. 29, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/22/estados/029n1est>

Síndrome Metabólico, eje central del 7º Congreso Nacional de Médicos Mexicanos

Se inauguró el 7º Congreso Nacional de Médicos Mexicanos, cuyo eje central girará en torno al Síndrome Metabólico, padecimiento que afecta a un 50% de la población en nuestro país. Este evento congrega aproximadamente a 500 médicos, de diversas especialidades; y se realizará del 21 al 23 de Agosto en el auditorio del Centro Médico Nacional Siglo XXI, del Instituto Mexicano del Seguro Social. En México el Síndrome Metabólico da pie a más del 35 por ciento de los fallecimientos anuales. Cabe mencionar que también está asociado al riesgo de desarrollar enfermedades cardíacas y diabetes mellitus debido al aumento de la glucosa en sangre, presión arterial, bajo nivel del colesterol bueno (HDL), altos índices de triglicéridos y excesivo perímetro de cintura (obesidad o sobrepeso). Alrededor de 130 mil mexicanos fallecen anualmente por dicho síndrome. La diabetes y síndrome metabólico representan al sector salud en México un gasto anual de alrededor de 10 millones de pesos, y 92 por ciento de estos recursos económicos se destina a pacientes no controlados.

La Crónica de hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777415.html>

Internacional:

Crisis nuclear se agrava en Japón

La Autoridad de Regulación de Japón prevé clasificar como 'incidente serio' la fuga de 300 toneladas de agua radiactiva en uno de los contenedores de Fukushima. La Autoridad de Regulación de Japón (NRA) propuso hoy elevar la gravedad de la fuga de 300 toneladas de agua radiactiva detectada en un tanque de la central atómica de Fukushima del nivel 1 al 3. La categoría 3 de la Escala Internacional Nuclear y de Sucesos Radiológicos (INES), que incluye ocho niveles de gravedad (de 0 a 7), se define como un "incidente serio". El

accidente en la planta de Fukushima, provocado por el terremoto y el tsunami del 11 de marzo de 2011, fue clasificado como un incidente de grado 7, nivel máximo con el que también se calificó el desastre en la central de Chernobyl en 1986. En cualquier caso, el alto nivel de emisión radiactiva (unos 100 milisieverts por hora) del agua filtrada de este tanque obligó a la NRA a evaluar ayer el suceso con el nivel 1, lo que lo convierte en el más grave desde la fusión parcial de los reactores de la central tras el tsunami. Dicha cantidad de radiación implica que una persona que permanezca una hora en la zona afectada por la fuga de agua resultaría expuesta a la dosis máxima permitida para los operarios de la central a lo largo de cinco años. Por su parte, Tokyo Electric Power (TEPCO), propietaria de la central, explicó hoy que podría terminar de transferir el agua contaminada del contenedor dañado a otros tanques que, según afirma, ha revisado para confirmar que son seguros. La fuga, de unas 300 toneladas, fue confirmada ayer en uno de los cientos de tanques que se usan para almacenar parte del agua empleada como refrigerante para los reactores de la planta y que, pese a ser tratada posteriormente para retirar algunos materiales contaminantes, es altamente radiactiva.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/fukushima-japon-tsunami-fuga-944128.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Impulsan mejoras para los jornaleros agrícolas

Ayer se llevó a cabo la tercera reunión del grupo de Coordinación Estatal para la Atención a Jornaleros Agrícolas y sus familias de Morelos. En dicho evento se trató la validación de proyectos de inversión por más de 4.5 millones de pesos, con aportaciones de la federación, el estado, el municipio y en algunos casos, algunos productores. Dichos programas tienen como finalidad mejorar las condiciones de vida de los jornaleros y sus familias que cada año acuden a trabajar en diferentes municipios de la entidad por las temporadas agrícolas.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Karina Aguilar).

Nacional:

Anuncia Peña inversión de la IP por 8 mil 631 mdd en turismo

El presidente Enrique Peña Nieto anunció que en el periodo 2013-2014 la iniciativa privada realizará una inversión en el sector turístico por 8 mil 631 millones de dólares. Peña Nieto consideró que este rubro es el camino más seguro para el desarrollo y la prosperidad del país. Aseguró que en este año ha habido un incremento de las divisas por visitas de extranjeros a 7 mil 119 millones de dólares, es decir 7.2 por ciento en el mismo periodo del año pasado.

Milenio, (Roberto Valadez y Miriam Castillo)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad8c2948>

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777566.html>

El Universal, (Francisco Reséndiz y Paulina Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/apuntala-penia-nieto-turismo-con-86-mil-mdd-104521.html> **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Elizabeth Martínez y Rosalba Amezcua).

Cifra histórica en IED: llegó a 23.8 mdd en el primer semestre

De enero a junio de 2013 se registró una entrada de 23 mil 847 millones de dólares por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED), cifra 2.5 veces mayor al monto originalmente reportado para el mismo periodo de 2012 (9 mil 622 millones), informó la Secretaría de Economía. La dependencia, a cargo de Ildelfonso Guajardo, detalló que este dato representa la cantidad más alta dada a conocer para un semestre, debido a una transacción atípica observada, que fue la adquisición de Grupo Modelo por parte de AB Inbev por 13 mil 249 millones de dólares en IED.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777490.html>

La Jornada, p.26 (Susana González G.).

Débiles reportes corporativos afectan indicadores de la Bolsa

Ante los débiles reportes de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Grupo Financiero Monex redujo de 47 mil a 45 mil 500 unidades su estimado del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) para 2013. El director de Análisis y Estrategia Bursátil, Carlos González Tabares, dijo que la revisión a la baja del estimado del principal indicador del mercado bursátil mexicano "se justifica en los débiles reportes corporativos de las empresas que cotizan en la BMV, así como por una valuación justa".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777595.html>

Al menos 28 millones de mexicanos, una cuarta parte de la población del país, consumen leña, carbón y otros combustibles primarios, porque ya no pueden pagar el precio de 12.42 pesos por kilogramo de gas LP, que es hasta 20 por ciento más caro al de las referencias internacionales utilizadas por el gobierno mexicano para fijar mensualmente el precio en el mercado local al consumidor final. Así lo revelaron los dirigentes de cuatro asociaciones con más de 203 empresas distribuidoras de gas LP que distribuyen más de 52 por ciento del gas que se consume en el país al anunciar la conformación del Consejo de la Industria del Gas LP, creado para buscar nuevos esquemas de operación que permitan un mayor acceso de la población a ese combustible.

La Jornada, p.27 (Victor Cardoso).

POLÍTICA

Estatal:

Accepta Messeguer que Preparatoria 2 se ubica dentro de una zona insegura

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, sostuvo ayer que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) deberá explicar por qué no se logró una matrícula adecuada para el turno vespertino de la Preparatoria Número 2, provocando el cierre de este. Y rechazó que haya sido la inseguridad la responsable de la falta de demanda. "Hay que decirlo muy claro, en Cuernavaca y en el estado no hay ninguna área de excepción, en donde no podamos circular y hacer nuestra vida normal. Hoy tenemos en Morelos esta condición de poder circular por todo el estado (y) evidentemente hay zonas que son, obviamente, de más riesgo que otras, pero tenemos en la tarde, noche, en las horas de escuela, en los horarios vespertinos no tenemos ningún problema". Asimismo, reconoció que existe mayor demanda estudiantil para el turno matutino en todos los niveles de educación. "Normalmente tenemos muchas peticiones de cambio de turno, de vespertino a matutino; siempre hay esta petición de los padres", explicó al tiempo de insistir que la UAEM debe dar una explicación de qué pasó en la Preparatoria 2. El secretario de Gobierno rechazó que la UAEM haya argumentado problemas de inseguridad para justificar la cancelación del turno vespertino en esa preparatoria; y pidió a quienes han señalado eso que se acerquen a la autoridad a hacer las denuncias correspondientes.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo).

Se deslinda M. Barud del cierre de Prepa 2

El Presidente Municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, negó que la inseguridad en la capital haya sido razón principal para cerrar un turno de la Preparatoria Número 2. Al tiempo de deslindar al municipio de dicha responsabilidad, planteó que el problema sólo compete a la UAEM, debido a que su administración trabaja todos los días; incluso los martes hay reuniones para analizar el tema, dijo ayer al asistir con los comerciantes del "Adolfo López Mateos" a la primera muestra gastronómica que busca reactivar la actividad del lugar. Luego de degustar los diferentes alimentos que exhibían los puestos colocados en uno de los andenes de la central de abasto, que para toda la gente fue gratuita, el Alcalde afirmó que en el tema de la seguridad se trabaja de forma cotidiana y, como ocurre con el mercado, en otras zonas como Alta Vista y otras colonias; "no podemos bajar la guardia ni tampoco podemos estar satisfechos; ésta es una tarea permanente, en coordinación con la Policía Estatal, por ello hay reuniones cada ocho días y todos los martes para hacer evaluaciones de las acciones que realizamos". -¿En el caso de la Preparatoria 2, se dijo que cerrar el turno vespertino tuvo que ver con la inseguridad en el municipio y en esa zona de la capital?, se le cuestionó. "No, no es por el tema de la seguridad; la decisión fue de la Universidad del Estado en razón de la matrícula. Hemos estado con el secretario de Seguridad Ciudadana permanentemente en esa zona, en Alta Vista, y la decisión es exclusiva de la Universidad".

El Sol de Cuernavaca, p.10.(Israel Mariano).

Pide PAN Cuernavaca no maquillar inseguridad

El dirigente del Partido Acción Nacional en el municipio de Cuernavaca, Héctor Guerrero Martínez, se sumó a los pronunciamientos del Comité Directivo Estatal de su partido con relación a la huida de capitales y la pérdida de empleos en Morelos como consecuencia del clima de inseguridad, y llamó al secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, "a no maquillar" las cifras que para ellos van en aumento. Afirmó que gobierno estatal "cuenta con sus espías", porque momentos después de la rueda de prensa que ofreció su dirigencia estatal, inmediatamente Jorge Messeguer Guillén convocó a rueda de prensa en carácter de urgencia para contrarrestar las cifras reveladas por el PAN. Una prueba de la inseguridad que ha atacado a todos los sectores de la población, es el cierre del turno vespertino de la preparatoria número 2, que se ubica en la delegación Plutarco Elías Calles, colonia Alta Vista, como consecuencia de los altos índices de inseguridad. "El gobierno de la nueva visión en voz de Jorge Messeguer Guillén ha anunciado que se ha registrado un 20 por ciento de incremento en la recaudación por concepto de la actividad turística, cosa que

no es real, es lo contrario; con ello pretenden engañar o tender una cortina de humo cuando la realidad es otra, que en Morelos sí hay fuga de capitales y pérdida de fuentes de empleo”, acusó Héctor Guerrero.

El Regional del Sur, p.4, (Redacción).

Exige Sicilia a EPN limpia en el Ejército

El escritor Javier Sicilia exigió al gobierno de Enrique Peña Nieto una limpia en el Ejército Mexicano ante el aumento de abuso de autoridad y actos de corrupción en contra de la población; señaló que el caso de Jethro Ramsés Sánchez Santana es un ejemplo de la actuación de la milicia, quien fue ultimado por elementos del 21 Batallón de Infantería de la 24a Zona Militar, en mayo de 2011. Sicilia expuso que actualmente la política en México se realiza con base en la corrupción entre funcionarios de los gobiernos federal, estatal y municipal, y lo que ha provocado es un aumento de asesinatos y desapariciones forzadas, entre otros ilícitos. Javier Sicilia dijo que es una “obligación” de las fuerzas castrenses otorgar a la ciudadanía información sobre abusos de autoridad y detenciones que han realizado en los últimos años, dentro de la lucha contra el narcotráfico. Y es que Sicilia aseveró que el Ejército ha sido una instancia opaca y omisa en rendición de cuentas; “necesitamos limpiar al estado, si no se limpia el estado y no se aplica la justicia pues difícilmente vamos a combatir este problema (el crimen), porque el crimen está allá dentro alimentando al crimen que está acá afuera”, expresó.

El Regional del Sur, p.3, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.4, (Maciel Calvo).

“Respalda CONAGO propuesta de Graco Ramírez para terminar con déficit en presupuesto educativo”

Este martes el pleno de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) aprobó la propuesta del gobernador Graco Ramírez, en el sentido de implementar medidas que permitan terminar con el déficit presupuestal en la educación básica, cuya problemática es común en todas las entidades del país. En la XLV Reunión Ordinaria de CONAGO, que se desarrolló en Mazatlán, Sinaloa, teniendo como invitado al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el también coordinador de la Comisión de Educación, Graco Ramírez, señaló que en la reforma educativa propuesta por el Gobierno Federal si bien se plantean diversos puntos para mejorar el trabajo de los docentes, es necesario destinar recursos para ello y vigilar que estos se apliquen de forma transparente. Expresó la solicitud a la SEP y a la SHCP para la revisión del esquema de financiamiento, así como el incremento del fondo de aportaciones para la educación básica, es decir al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), el cual deberá ser considerado en el presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal del 2014. Al respecto, el gobernador de Morelos señaló que la CONAGO reitera su compromiso de que nada, ni nadie debe estar por encima de la Constitución y de los intereses de México, admitiendo la idoneidad de la Reforma Educativa, pero es fundamental contar con mecanismos para hacerla efectiva, manifestando el apoyo al paquete de 3 iniciativas de modificación a leyes secundarias que sustentan modificaciones de los artículos 3ro y 73º constitucional.

El Regional del Sur, p.12, (Redacción).

Nacional:

Impulsarán gobernadores de “izquierda” debate nacional sobre reforma energética

Los gobernadores de “izquierda” se constituyeron ayer en grupo de trabajo con el propósito de coadyuvar al debate nacional sobre la reforma energética y otorgaron su respaldo a la propuesta presentada por Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y el PRD. En conferencia de prensa, en la que no hubo preguntas ni respuestas, los mandatarios de Tabasco, Arturo Núñez; Oaxaca, Gabino Cué; Morelos, Graco Ramírez, y Guerrero, Ángel Aguirre, así como el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, se pronunciaron por la realización de una consulta popular de carácter nacional, con la finalidad de que el pueblo decida sobre la reforma energética. Además, se manifestaron contra la propuesta del Ejecutivo federal y del PRI. En voz de Arturo Núñez, los mandatarios locales aseguraron que su rechazo al planteamiento priísta “no es sólo un asunto de nacionalismo trasnochado, como peyorativamente algunos pretenden manejar”; se trata de “un nacionalismo arraigado entre los mexicanos y un análisis serio, responsable, de la situación presente y futura de un recurso (el petróleo) que por su condición de no renovable nos tiene que hacer muy responsables con las nuevas generaciones”.

La Jornada, p.9, (Alma E. Muñoz).

El Universal, (Carina García),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/gobernadores-del-prd-y-mancera-apoyan-plan-energetico-de-cardenas-208506.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex y Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777376.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777563.html>.

Milenio, (Silvia Arellano),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad8b357b>.

NYT: entorno favorable para la reforma

La propuesta de reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto, que abre la posibilidad de que Pemex comparta utilidades con empresas privadas, tiene respaldo "de uno de los mayores partidos de la oposición", lo que aumenta significativamente la posibilidad de que sea aprobada, consideró The New York Times en un editorial.

La Jornada, p.7, (De la Redacción).

La mejor opción para México es la privatización de PEMEX, dice The Washington Post

La compañía estatal Petróleos de México está en graves problemas y la mejor opción para el país es la privatización del monopolio, afirmó hoy un editorial del diario "The Washington Post". PEMEX "es uno de los mayores productores de petróleo del mundo", añadió el artículo. "Es también una empresa sustentada sobre justificaciones insensatas acerca del orgullo y la soberanía nacional". "La burocracia de PEMEX es impenetrable, el jefe de su sindicato vive de manera extravagante y en una encuesta reciente casi el 80 % de los mexicanos asocian la firma con la corrupción", continuó el editorial. "Mientras tanto el Estado toma enormes cantidades de dinero para financiar un tercio del presupuesto nacional y la compañía no se las ha arreglado para usar el resto para abrirse paso en la extracción de petróleo bajo aguas profundas o para incrementar la extracción de petróleo y gas natural de los esquistos en tierra firme", sostuvo periódico. "Aunque la firma todavía extrae mucho crudo tiene una deuda de 60.000 millones de dólares", apuntó el artículo.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777596.html>

Evangélicos amarran a sacerdote católico; amenazaban con quemarlo: Centro Frayba

Este miércoles, aproximadamente a las 13:30 horas, fue capturado y golpeado el párroco católico de San Pedro Chenalhó, Manuel Pérez Gómez, en el ejido Puebla. El sacerdote fue detenido por un grupo de personas de las iglesias evangélica y presbiteriana, llevado a la escuela, donde lo tuvieron amarrado varias horas y amenazaron con quemarlo con gasolina. También fueron retenidos un representante del gobierno estatal y otro del municipal. Pérez Gómez se encontraba ahí con autoridades del gobierno de Chiapas para la firma de un oficio, como parte del proceso de distensión con las autoridades del ejido, reportó el Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas (Frayba), el cual, ante la gravedad de la situación, exigió la liberación inmediata del párroco.

La Jornada, p.17, (Hermann Bellinghausen).

Reynoso Femat, prófugo: procurador

El procurador Felipe Muñoz Vázquez dio a conocer que el ex gobernador panista Luis Armando Reynoso Femat está en calidad de prófugo, pues tiene una orden de aprehensión por el delito de peculado, derivado de la venta de terrenos de gobierno del estado a un precio menor al real. En entrevista colectiva, dijo: "Sé que no está amparado y lo estamos buscando. Que tenga la plena seguridad de que, donde lo encuentre, me lo llevo". Vázquez Muñoz aseguró que Reynoso Femat ya no está en Aguascalientes.

La Jornada, p.30, (Claudio Bañuelos).

Internacional:

Sentencian a Manning a 35 años de cárcel; pedirá indulto a Obama

Bradley Manning fue sentenciado a 35 años de cárcel por una juez militar en el proceso por la mayor filtración de documentos clasificados de la historia, al culminar su consejo de guerra que hoy fue denunciado como una farsa de la justicia y un golpe peligroso a la libertad de expresión por defensores de libertades civiles y constitucionales. La sentencia es la más larga ordenada para un acusado de filtración de secretos oficiales a los medios y al público. Manning es uno de siete casos promovidos por el gobierno de Barack Obama conforme a la Ley de Espionaje de 1917 contra denunciantes dentro del gobierno; sólo hubo tres casos en todas las presidencias anteriores combinadas. La juez Denise Lind aparentemente decidió sobre una sentencia intermedia entre la solicitada por abogados del gobierno de por lo menos 60 años, y la defensa a favor de no más de 20 (ya que Manning se había declarado culpable de algunas de las violaciones previo a su consejo de guerra). La pena máxima que enfrentaba era de 90 años de prisión. Lind también ordenó la remoción de rango militar al más inferior y su baja deshonrosa de las fuerzas armadas.

La Jornada, p.22, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/dan-35-anios-de-carcel-a-soldado-que-filtro-datos-a-wikileaks-83860.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777521.html>.

Afrenta a los preceptos fundamentales de la justicia occidental, acusa Assange

La condena de 35 años de cárcel al soldado estadounidense Bradley Manning es una “victoria estratégica significativa”, dijo ayer el fundador de Wikileaks, Julian Assange, quien consideró que el joven soldado podría ser liberado en cinco años gracias a las reducciones de pena. Pero subrayó: “si bien la defensa puede estar orgullosa por su victoria táctica, no hay que olvidar que el juicio a Manning y su condena son una afrenta a los preceptos fundamentales de la justicia occidental. “Esta pena mínima obtenida a duras penas es una victoria táctica significativa”, declaró en un comunicado Julian Assange, quien publicó cientos de miles de documentos secretos filtrados por Manning.

La Jornada, p.22, (AFP y DPA).

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777371.html>.

Siria: acusan a régimen de matar a 1,300 con gas sarín

La oposición siria acusó ayer a las fuerzas del presidente Bashar al-Assad de lanzar gas venenoso a cientos de personas cerca de Damasco y causar hasta mil 300 muertes, en lo que si se confirma sería el peor ataque con armas químicas en el mundo registrado en décadas. El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas dijo, luego de reunirse a puertas cerradas, que es necesario aclarar el supuesto ataque con armas químicas en los suburbios de Damasco, pero evitó exigir una pesquisa de investigadores de la ONU que se encuentran actualmente en Siria. “Hay una fuerte preocupación entre los miembros del consejo sobre las acusaciones y una sensación general de que debe haber claridad sobre lo que ocurrió y la situación debe ser seguida de cerca”, dijo la embajadora de Argentina en la ONU, María Cristina Perceval. Estados Unidos, Reino Unido y Francia están entre los cerca de 35 países que llamaron al jefe investigador de la ONU, Ake Sellstrom, cuyo equipo está en Siria, a indagar el incidente lo antes posible. Diplomáticos de la ONU dijeron que Rusia y China se opusieron a un lenguaje que exigiera una investigación de la ONU.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acusan-a-assad-de-matanza-con-gases-42823.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777525.html>.